

やまくら通信



発達支援研究所 渡辺忠温氏



9月 防災月間



哲学者の永井均先生に「子供の教育において第一になすべきことは、道徳を教えることではなく、人生が楽しいということ、つまり自己の生が根源において肯定されるべきものであることを、体に覚え込ませてやることなのである。」という言葉があって、至言だな、と思います。「自己の生が根源において肯定される」という状態は、よく「自己肯定感」という言葉で表現され、永井先生の哲学的な話に限らず、教室における療育においても、家庭における子育てにおいても自己肯定感を養うことが大事、という認識は広く共有されているのではないかと思います。

共有されているのにも関わらず、これが現実的にはなかなか難しくなってしまうのは、ひとつには、道徳と自己肯定が密接に結びついている場合があるから、なのかもしれません。つまり、自分に対して自信を持ち「今のままでいいんだ」という気持ちを持つためには、道徳(たとえば、何らかのルールを守った行動がとれるようになる、とか)を身につけさせなければならないのではないかと、思えることやそういった場面は多々ありますよね。大事なのは、そこで「では、楽しさや自己肯定の方は考えずに、道徳をとにかく守らせましょう」の方向に退却するのではなく、楽しく、自分を肯定する形で、その子なりになんとかうまく他の人たちとつきあえる方法を「みんなで」模索していくことなんでしょうね。

永井先生の言葉は続きます「生を肯定できない者にとっては、あらゆる倫理は空しい。この優先順位を逆転させることはできない。」生き生きと生きていくためのルールや道徳なのであって、優先順位が逆になれば、なんのための道徳やルールなのか、分からなくなるということですね。

安心してご利用していただくため、平素より非常災害対策に努めております。非常災害についての具体的な計画を立てて、避難訓練を実施しています。ご利用の日時に避難訓練が行われる際には、訓練にご協力ください。
災害時の対応については、契約の際にご説明させていただいておりますが、ご心配な点がございましたら、この機会にぜひお問い合わせください。



支援見学いかがですか？



～保護者様と一緒に子育て～

子ども家庭庁より令和6年4月から、『保護者様サポート支援』についてこれまで以上に重点を置くよう義務付けられました。

ぜひ、保護者様と子育てや、療育について共有できる、支援見学をお願いしています。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。



みんなに質問コーナー

第14回8月の質問コーナーです✨お題は【夏休み何して過ごす？外遊びvsプールvsゲーム】に合計41票が集まりました!!結果は…外遊び5票、プール12票、ゲーム24票という結果でした✨今回は圧倒的なゲームの勝利でした👑「涼しい部屋でゲームをして過ごしたい」という意見がほとんどでした👀9月は、【おなかいっぱい食べるなら？パンvsごはんvsパスタです★投票よろしくお願いします♪

こどもサポート教室「クラ・ゼミ」山形

営業日：月曜日～土曜日

営業時間：10:00～19:00

錦町校 023(674)0300 南栄校 023(674)6577 天童校 023(665)5611
松波校 023(666)3344 寒河江校 0237(84)6226

営業時間：9:00～18:00

天童中央校 023(679)3270

